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捐献对身体有伤害吗

“笑笑exa”：身体恢复怎么样？现在最
想做的是什么？

赵利勇：身体挺好,从医院出来至今没有
任何异常。现在就想赶快回到工作岗位上。

“郑州洛菲拾花摄摄影师李龙”：现在还
在医院吗？需要休息多久啊？

赵利勇：我一直都没住院。26日中午捐
献结束，下午就回家了。医生说，休息两三天
就可以了。身体没有任何不适，感觉挺好的。

“景民微博”：你捐献干细胞整个过程有什
么不适应的没有？身体状况怎么样？赵师傅
想跟加入中华骨髓库的志愿者说点什么？

赵利勇：捐献期间没任何反应，跟平时输
液差不多。我想说的是，为让白血病患者有
更多生还机会,请大家踊跃加入中华骨髓库，
不要有什么顾虑，这个对身体没任何伤害。

“艳阳高照0424”：很欣赏赵师傅舍己救
人的精神。我想知道，你确定这样做不会对
你的身体和以后生活带来伤害吗？

赵利勇：整个捐献过程中，就打动员剂
时有少许副作用。我和捐献过的志愿者做
过交流，有的捐过很多年了，至今身体没有

任何异常。如果您还有疑虑，可以咨询医
生 ，或 加 入 造 血 干 细 胞 志 愿 者 QQ 群
126908026，多了解一些相关医学知识，不要
因为恐惧就放弃拯救一个人生命的机会。

为什么要帮助一名陌生人

“苏墨_驿”：您与患者素未谋面，是什
么信念，让您如此坚持下来？

赵利勇：没有太多想法，就是为了救人。

“麦枣洋葱头”：是什么让您下决心去帮
助一个陌生人？是谁说服了你？

赵利勇：不用别人说服，这是我自己的选
择。其实不管对方是谁，认识不认识，我都会
这么做的。虽然我不认识他，但我知道他是一
个生命，有自己的家庭和生活，我付出了一点，
却替他守护住这一切，我觉得挺值的。

“自由的游方僧”：小赵师傅，是什么力

量支撑你为别人捐献骨髓的？家人朋友都
支持你吗？当然，我们都是你的坚强后盾！

赵利勇：是爱的力量支持我这么做，因为我
曾看到过一个家庭在失去亲人后的痛苦，如果能
帮助别人避免这种痛苦，我愿意付出。刚开始，家
人是有些犹豫，在我的解释下，最终他们选择支持
我。周围的朋友都很支持我，他们都以我为荣。

“夏天的冰水”：请问您看到受助者的感
谢信怎么想的呢？

赵利勇：我目前还没见到那封感谢信。
不过，我已通过媒体了解到信的内容，说实
话，我挺感动，祝福他早日康复。

捐献过程中后悔过吗

“老是换马甲”：之前有人在答应捐献骨
髓后又反悔，你在这三个月中犹豫过吗？

赵利勇：从来没有过。报名加入中华骨

髓库，不是一时冲动，因此也不会反悔。

“于世友好”：赵师傅好，向您致敬！我
想问您，当接到电话说配型成功后，一直到
现在捐献成功，中间有过思想波动吗？把酒
戒掉了这段时间想不想喝啊？

赵利勇：没有，从来没有动摇过，一想着
对方躺在病床上等待着，就想尽快做成这件
事。猛一戒酒肯定不习惯，中间有想过喝一
点，但只要一想到患者，就打消了这个念头。

“太极魏晓军”：小赵师傅，向您致敬！我
希望你以后在工作之余，从事公益活动时，多
宣传造血干细胞捐献的知识，现身说法，让更
多的人加入到造血干细胞志愿者的队伍中来。

赵利勇：我以后肯定会多宣传这方面的
知识。通过这次捐献，我了解到很多关于造
血干细胞捐献的医学知识，我会把这些知识
向更多人传递。

“郑州的哥雷”：捐献造血干细胞时，女
儿伊晨看到你的两只胳膊都扎着针，都吓哭
了，你当时是什么感受？

赵利勇：心里酸酸的，我知道女儿心疼
我。不过我会向她解释，我这是在拯救一个
人的生命，相信她长大后会理解的。

如何看待公益和今后的生活

“景民微博”：赵师傅你好！在很多公益活
动现场都能看到你的身影，你对公益怎么看？

赵利勇：做公益给我带来快乐，帮助别
人，快乐自己，我觉得挺划算。在做公益的
道路上，我还结识了很多好朋友，郑州是一
座有爱的城市，我会把这条路一直走下去。

“绿莎莎i ”：怎么看待自己今后的生活?
赵利勇：生活不仅仅只是谋生，还在于

奉献，在于实现自己的社会价值。我今后会
继续关注公益事业，继续回报社会。

“天那样蓝”：我也准备做一名志愿者，
需要注意什么？

赵利勇：只要身体好，都可加入中华骨髓库。

三措并举整体
推进“五小”整治

本报讯（记者 栾月琳 通讯员 马志峰）为全
面推进“五小”门店整治提升，促使辖区内“五
小”门店尽快全面提升达标，管城区二里岗街道
办事处采取三项举措，整体推进“五小”门店综
合整治提升。

一是采取“组盯路段人盯店”办法。街道抽
调骨干力量组成11个工作组，小组人员分片包
干，具体负责督促、指导各家门店整治行动。二
是实行“日例会”制。每晚9点召开街道领导班
子会，传达上级工作安排，通报各组工作进展情
况，研究解决整治工作出现的新问题、新矛盾问
题。三是全面督查制，严格工作奖惩制度。街
道督查办成立“五小”整治督查组，全天候“五小”
整治工作情况进行督查，每天对各组工作进展
进行公示，同时建立详细的奖惩制度，对责任心
不强，进度缓慢地进行处罚。

经过近一个时期的集中整治提升行动，二
里岗街道辖区一些存在问题的“五小”门店被依
法关停，达标的“五小”门店继续经营。

“道德讲堂”倡导诚信
本报讯（记者 汪辉 通讯员 刘江华）昨日，

市疾控中心以“诚实守信”为主题举办第八期
“道德讲堂”，在诵读道德经典环节，与会者齐声
诵读了《孟子“离娄上”》，以此接受道德的洗礼。

本期“道德讲堂”按照自省、唱歌曲、学模范
（讲故事）、诵经典等“八个一”程序进行。在主
持人的带领下，与会者首先进行了自我反省后，
一曲《诚信中国》感染了在场的所有人，营造出
了浓厚的活动氛围。

在诵读道德经典环节。主持人带领与会者
齐声诵读名句：“诚者，天之道也；思诚者，人之
道也！”并详细讲解了其中的涵义。

在第五个环节，与会者积极发表了自己的
感言。他们一致表示，诚实守信，是一种美德、
一种品质，是我们中华民族世代所信奉的优良
品德，它对民族文化、民族精神的塑造起着不可
缺少的作用，在今后的工作生活中，努力做一名

“爱国、守法、诚信、知礼”的市民，一个传递正能
量的实践者，一个社会文明的倡导者。

的哥赵利勇做客本报微访谈，他说——

“我的付出救了一个人，值！”
“收到感谢信，很感动，祝他早日康复！”

昨日下午，的哥赵利勇（左一）来到郑州日报，通过官方微博与网友互动交流。

本报讯（记者 聂春洁 李瑞蕊 文 丁
友明 图）为了救助北京一名白血病患者，
郑州的哥赵利勇戒掉酒瘾，三个月来每天
坚持锻炼，26日，他顺利完成了造血干细
胞捐献。昨日，郑州日报联合新浪河南，
邀请赵利勇做客本报微访谈，聊聊这三个
月来的心路历程。
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